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閩港促「雙延伸」納CEPA議題
福建省長披露正與港府溝通 高層會晤機制擬常態化

香港文匯報訊 (兩會報道組 林舒婕、米南) 香港與福建年初達成建

立特殊合作關係的共識，福建省省長蘇樹林在北京接受本報記者專訪

時透露，正加強與香港特區政府溝通，將先前提出的「雙延伸」政策作為雙方合作的重

要內容，並爭取將該政策納入新一輪CEPA(《內地與香港關於建立更緊密經貿關係的安

排》)談判議題。

同時，兩地在達成建立特殊合作關係的框架下，
建立閩港高層會晤機制。蘇樹林介紹說，福建

手與香港方面進行磋商，研究建立閩港高層會晤
機制的具體事宜，爭取早日就會晤時間、地點、議
題、參加人員等事項達成共識，形成常態化會晤機
制。

首期研30條 主要涉及服務業
「雙延伸」政策是蘇樹林2012年訪港時提出的思

路，即推動現有的粵港粵澳合作先行先試政策延伸到

福建，現有的閩台合作先行先試政策延伸到港澳，實
現優惠政策疊加融合，構建閩港澳台穩固的互利共贏
區域合作關係。福建省並連續兩年將此納入政府工作
報告。特首梁振英對此表示認同，指香港與福建應該
加強合作，「我們可以共同用好CEPA，共同用好
ECFA(《海峽兩岸經濟合作框架協議》)，使兩地甚至
進一步加上台灣，能發展得更好更快。」

借鑒港經驗 提升海西實力
據蘇樹林介紹，福建與港澳特區政府共同研究提出的

第一期30條「雙延伸」工作內容，目前已落實9條，還
有21條正在積極推動落實，主要涉及商業、通信、金
融、運輸、娛樂、文化和體育等服務業領域。
香港與內地經貿合作諮詢委員會委員方舟分析認

為，閩港合作應該用好「雙延伸」模式，尤其是盡快
爭取CEPA延伸至福建省。借鑒香港經驗，提升海西
經濟區中心城市的管理經驗，對於帶動福建的城市發
展十分重要。方舟續指，福建正積極推進行政管理體
制改革，香港是全球營商最自由的地區。如何從事前
審批變成事後監管，香港有很多經驗值得借鑒，相信
能夠為福建提供支持。
統計數據顯示，香港是福建利用外資最主要的來源地。

截至去年年底，福建累計引進港資項目超過2萬項，累
計實際利用港資634.69億美元(約合港幣4,928.85億元)，
均超過福建引進外資項目、實際到資的半數以上。目前，
已有70多家有福建背景的企業來港上市，融資超過400
億港元，在內地各省市中名列前茅。

鄧小平故里加快川渝示範區建設

甘肅宣傳部長：
建華夏文明創新區
香港文匯報訊 (兩會報道組、李陽波、張艷)甘肅代表

團9日舉行媒體開放日。全國人大代表、甘肅省委宣傳部
部長連輯在回答記者提問時表示，習近平總書記提出「絲
綢之路經濟帶」戰略，其中最主要的一點是「民心相通」，
而「民心相通」的核心則是文化相通。甘肅作為「絲綢之
路經濟帶黃金段」，正在全力創建「華夏文明創新區」，
努力讓絲綢之路沿線國家形成文化價值的認同。
連輯表示，從文化類型上看，甘肅文化最重要的是絲
路文化，絲綢之路文化延續了兩千多年，絲綢之路沿線
十幾個國家如果能形成相同的文化價值觀，相通的文
化渲染，對於建設好絲綢之路經濟帶作用是重要的。
2013年元月，國務院批准甘肅成為中國目前唯一的華夏
文明創新區。
據了解，現在甘肅正在致力於再現敦煌偉大的文化價值，

在建設敦煌國際文化名城的過程中，大體設想歸納為「一
會四區」，「一會」就是絲綢之路敦煌國際文化博覽會，
「四區」包括文化產業的示範區，文化和旅遊結合的實驗
區，文化生態的示範區，生態文明的示範區等等。

詹純新盼國家引導裝備製造業升級
香港文匯報訊 (兩會報道組 李陽波) 李克強
總理在今年的政府工作報告中指出，將提升中
國製造在國際分工中的地位。全國人大代表、
中聯重科董事長詹純新表示，面臨轉型升級，
裝備製造業在縱向和橫向兩個維度都遇到了一
些問題。如果國家能作必要的引導，就能在市
場中發揮四両撥千斤的作用，加快轉型升級。

打通縱橫產業鏈
詹純新表示，要實現政府工作報告中提出的

問題，裝備製造業就必須轉型升級。在這個過
程中面臨很多困難：首先，產業鏈縱向發展
不均衡，制約產業向高端升級。比如說主機企
業出現了一批龍頭企業，有規模，其中不乏百
億、千億級企業，有的甚至在全球有品牌、有

地位、有話語權。但為之配套的企業大多還是
創業型、中小型企業，均難以支撐產業向高端
突破。為主機配套的擁有關鍵技術的核心零部
件，大多數卻要從歐美企業採購，成為制約產
業向高端升級的瓶頸。
其次，產業鏈橫向資源不共享，制約產業

加快升級。對大裝備製造業來說，材料、機
械、電氣、液壓等學科都屬於行業共性技
術。但因為長期以來形成的條塊分工，缺乏
對共性技術的聯合研發和成果共享。

研製關鍵零部件
對於如何解決這些問題，詹純新表示，如

果國家能在縱向的核心關鍵零部件技術和橫
向的共性技術這兩個重點領域作必要的引

導，就能在市場中發揮四両撥千斤的作用。
一方面，建議國家以入股的方式，以市場原
則，和企業共同投入組建關鍵零部件研發製
造的股份公司，在縱向上補齊產業鏈短板。
另一方面，對於大裝備製造業成果共創共

享的問題，建議國家制訂優惠政策，鼓勵、
支持合適的企業、科研院所、高校，組建跨
行業的關鍵、共性技術研發平台和聯盟，從
橫向打通產業鏈，加快裝備製造業轉型升
級。
據悉，詹純新所在的企業中聯重科，正依

托在工程機械板塊形成的優勢，拉開了工程
機械、環境產業、農業機械、重型卡車和金
融服務五大板塊的戰略佈局，加速轉型升
級。

香港文匯報訊 (兩會報道組黃冬)「今
年是改革開放總設計師鄧小平同志誕辰
110周年，對小平最好的紀念，就是把改
革創新精神貫穿於廣安經濟社會發展的各
個領域。」來自鄧小平故里的全國人大代
表、四川省廣安市委書記侯曉春表示，全
面深化改革是要讓一切加快發展的活力充
分迸發，廣安將積極爭取試點機會，做到
先試先行、積極探索、重點突破。
「用開放倒逼改革，用改革促進發展，
加快川渝合作示範區建設，讓廣安成為改

革開放的熱土。」侯曉春表示，廣安在創
造性地落實四川省委多點多極支撐發展戰
略過程中，構建起六個區市縣、三個產業
園區、一個發展建設集團「十點驅動」的
發展格局。

實施錯位發展 主動扮演配角
廣安被國務院確定為川渝合作示範區，

目前已經建立起68平方公里的生態文化旅
遊園區、商貿物流園區、一體化的產業園
區，以及國家級的經開區。在與重慶的合

作過程中，廣安實施了錯位發展戰略，建
起了電子產業園、裝備製造園區以及汽
車、電單車零部件生產園，主動扮演重
慶、成都的「配角」。2013年，廣安工業
產值突破1,000億元，接近1,200億元。
侯曉春也告訴記者， 今年是小平誕辰

110周年。廣安抓住這個機遇，與廣東、
成都、重慶、浙江、北京等地的商會尋求
合作，發起了「感恩小平．共建廣安」活
動，邀請廣大民營企業家，參與民生工程
建設。

趙本山缺席小組會
組長：「查查幹什麼去了」
香港文匯報訊 11日上午，全國政協最後一次小組討

論召開。臨近尾聲，文藝28組組長陳曉光自嘲，稱政協
小組長就是「看門的」。小組裡一位委員拍胸脯跟陳
曉光開玩笑地說：「我保證了小組的出席率。」這位組
長最後提議，應該向這些認真參政議政的委員致敬。
「明天(12日)啊，大家盡量保證出勤。」陳曉光說，
「對了，查一查趙本山幹什麼去
了。」此時，文藝28組裡的48名
委員中，趙本山等17位委員的桌簽
那裡只有空氣。
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委員張道宏：3D技術產業化要加速
香港文匯報訊

（兩會報道組
李陽波）中國目
前在3D打印技
術上有與西方同
步甚至領先的技
術，但在產業化
方面，卻和西方
差距很大。為
此，全國政協委
員張道宏建議，
國家應主動推廣

該項技術，加快3D打印產業化的步伐。國
家應率先在大學中建立起比較完備的3D技
術教學體系，同時，盡快圍繞3D技術建立
產業化基地。
張道宏認為，中國在3D技術上有與西方同

步甚至領先的技術，但在產業化方面，卻和西
方差距很大。為了縮小這一差距，他在提交提
案中建議，國家應率先在大學中建立起比較完
備的3D技術教學體系，盡快培養出相關的人
才。同時盡快圍繞3D技術建立產業化基地，
用優惠的政策鼓勵入駐的企業進行產業革新。
同時國家也應主動推廣這項技術，特別是在醫
學、航空航天、文化創意等方面，加快產業化
的步伐。

專利權一半在陝西
張道宏委員來自陝西，據他介紹，目前國

內3D研究技術最雄厚的三座大學，陝西佔
了兩個。而關於3D打印技術的專利權，一
半都在陝西。張道宏表示，希望陝西在這一
領域取得一些經驗，對國家制定相關政策提
供幫助。

在北京鐵道大廈，記者們在小組討論間隙採訪全
國政協委員厲以寧。採訪中，一名記者左右開弓，
左手持錄音筆錄音，右手用手機拍照。 新華社

左右開弓

香港文匯報訊（記者 張玲傑、趙臣 北
京報道）全國人大代表、安徽省安慶市委
書記虞愛華近日在全國「兩會」期間指出，
政府及相關機構應減少對市場主體的干預。
他認為，政府部門應優化各項流程，不僅
要解決群眾「辦事難」的問題，同時要解
決群眾「辦事煩」的問題。
對於政府及相關機構對市場主體的過

多干預，虞愛華感觸頗深。他說道，安
慶一家企業被強行加入20多家協會，一
年交各種費用達數十萬元。為此，安慶
市去年對 234家協會進行整合，使協會
數量減少到191家，其中159名副縣級

以上幹部全部從協會中退出，深受企業歡迎。
虞愛華表示，今年安慶將通過進一步探索，對1,093家中介組織進
行清理規範，嚴厲整治黑中介，從中央到地方，對市場主體的干擾
需要進行淨化。

安徽安慶將整治黑中介

■張道宏。本報北京傳真

■侯曉春。 本報北京傳真

■虞愛華。
本報記者趙臣 攝

■蘇樹林透露，正加強與港府溝通，爭取將「雙延伸」政策納入新一輪CEPA談判議
題。圖為梁振英年初訪問福建時曾走訪在港上市的福州網龍網絡有限公司。 資料圖片

■昨日，全國政協十二屆二次會議閉幕。圖為工作人員會
前找閻維文委員在「兩會」紀念郵封上簽名。 中新社 ■昨日，全國政協十二屆二次會議在北京人民大會堂舉行閉幕會。圖為中外媒體記者在會場採訪。 新華社

■福建省省長蘇樹林。
本報記者米南 攝

■中聯重科董事長詹純新。
本報北京傳真
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